

Por si solo el terreno nos habla de fortaleza al aire libre, de juventud, optimismo, alegría natural, salud de cuerpo y alma. Hemos publicado en el Diario reportajes de nuestros jóvenes campamentos en la Sierra de Guadalupe, de haberlos el honor de recibir la visita del Caudillo; de nuestros campamentos universitarios del S. E. U. masculino y femenino—junto a las rías gallegas; de otros campamentos instalados en provincias cercanas a la nuestra como el de la Milicia Universitaria de Segovia, que según nuestras referencias es modelo en su género, etc. Ahora vemos las planas de la prensa madrileña cuajadas de informaciones gráficas referentes a los campamentos de las Falange Juveniles de Franco, que han de hacer demostraciones magníficas el Día del Caudillo en la capital de España.

Son los campamentos verdaderos centros de formación de la nueva generación hispana que tiene por lema el ansia imperial dentro de nuestro sentido religioso, y preparan en ejercicios militares y lecciones prácticas a los jóvenes para el desempeño de su servicio a la Patria que de ellos espera principalmente su resurgimiento. Por esta razón revisten particular importancia los campamentos universitarios sobre todos los demás. Porque ellos son la forja y crisol para el desarrollo de las facultades humanas que se ilustran en los centros de enseñanza con los conocimientos especiales de cada actividad profesional desde la que nuestros jóvenes de hoy realizarán en una mañana no lejano una labor trascendental inspirada por encima de los fines específicos de la carrera profesional en el amor a una España grande y verdaderamente libre, lejos de egoísmos individualistas que comúnmente eran perseguidos y muy tenidos en cuenta en la elección de estudios.

En el campamento de la milicia universitaria los estudiantes se capacitan para formar parte de la oficialidad del Ejército, si la Patria reclamara sus servicios en un caso de movilización. Todos los medios imaginables al efecto tienen a su disposición los campamentos, con un profesorado escogido y competente cuando se pudiera desear. Constituyen así los jóvenes de hoy una fundamentada razón del éxito de las empresas hispanas, ya que a la educación característica para cada una de las profesiones se añade el hábito de disciplina que indudablemente influye en todas las manifestaciones de la vida.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima,
 Mínima,
 (Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

En los campos de Rusia los alemanes contrarrestan con suma energía la violencia de los ataques rusos

"Nuestros submarinos han alcanzado un éxito único en el hundimiento de doce destructores enemigos y tres torpedeados cuya pérdida es probable" (Berlín)

La gran campaña anticomunista

Vaya por delante que el bolchevique, como si le hubieran dado cuerda para mucho tiempo, anda y anda sin cesar para adelante. Ya ha alcanzado el río Dniéper en algunos puntos de su curso

medio, donde lucha con el bravo alemán en pelea encarnadísima. En uno de ellos, en Zaporozhe, una gran formación rusa fue aniquilada; en los demás sitios las tentativas soviéticas de atravesar el citado río fueron rechazadas, según el parte alemán. Más al norte (zona de Smolensk) también achuchó mucho el ruso y según el inglés se encuentra allí de la antedicha ciudad a una distancia de 16 kilómetros.

Es también muy intensa la presión en el extremo meridional del frente, con dirección a Molltopol, estación ferroviaria de gran importancia, porque por ella pasa el ferrocarril de la península de Crimea. También se lucha en la cabeza de puente del Kubán, aunque con menos intensidad que en días anteriores, debido a un fracaso sufrido por el ruso.

Este es el resumen del día en el Este. Al llegar a este punto importantísimo de la lucha llegan a nosotros noticias que hablan de reiterados contraataques alemanes en todos los sectores. Para nosotros estos contraataques confirman la idea muy extendida de que estamos muy cerca ya de la línea definitiva de una frontera que cierre el avance del bolchevique por esas tierras que permiten aún aumentar en 400 gramos la ración mensual de pan blanco al hijo de Germania. La buena cosecha de Ucrania pasó ya a manos de Alemania.

Ya veremos lo que pasa en Rusia este invierno próximo con este nuevo desierto de Sahara en su poder, según un comentario berlinés. Ahora toca al bolchevique realizar las difíciles tareas que realizó allí Germania después de las dos grandes ofensivas de 1941 y 1942, desmedido alejamiento de sus bases, necesidad de nuevos medios de transporte e improvisación de alojamientos en una zona aislada por la guerra.

El invierno no sabemos lo que traerá para Rusia en el orden capitalístico de la alimentación, que, según tirios y troyanos, es actualmente muy deficiente en tierras soviéticas. Por otra parte es cierto, ciertísimo, que el grueso del Ejército del Reich se mantiene firme; el mismo ruso nos habla de que en toda la campaña de verano tan sólo pudo hacer 39.000 prisioneros, cifra a todos luces insignificante comparada con los millones de hombres que allí luchan.

Buenos Aires a la vista

Nuestra agencia «Efe» nos transmite desde la capital de la Argentina esta crónica: Según el corresponsal especial de «La Nación» en Washington, lo más importante y significativo del último discurso de Churchill es su coincidencia con la tesis soviética de que el Mediterráneo es el tercer frente. Entre éste y el primero—Rusia—falta el segundo. La afirmación del primer ministro británico de que ese segundo frente será abierto en el momento oportuno con una masa de invasión en el oeste de Europa, tiene, según dicho corresponsal un sentido claro: Churchill debe derribar el principal obstáculo para un acuerdo político entre las tres potencias aliadas fundamentales.

Dicha afirmación descubre, por otra parte, que son varios los obstáculos que se interponen en el camino hacia la inteligencia entre las naciones unidas. ¿En qué proporción contribuye la campaña de Italia al actual avance soviético en el Este? ¿Debe Rusia conservar algún lauro en la invasión de Italia? He ahí la cuestión.

Urge el acuerdo tripartito

La crónica de este corresponsal está llena de alusiones a los esfuerzos que realiza Londres para que mejoren las relaciones entre Washington y Moscú: «Cada vez que viene por aquí el primer ministro británico—escribe el corres-

pensal de «La Nación»—deja sembrados en la prensa temas agudos de inteligencia con el Kremlin».

La reserva norteamericana es, sin embargo, evidente, y el citado artículo termina así: «Hay muchas cosas que aclarar, porque para entenderse con Rusia es necesario empezar por entenderla. Stalin tiene muy buenas cartas en la mano: el avance de sus ejércitos y los tratos directos en los Balcanes y otros países ocupados con fuerzas recatas de resistencia llamadas a pesar en la balanza tal vez más que los Gobiernos en exilio».

Todo esto da mucha fuerza al marxismo soviético, quien puede permitirse el lujo de esperar sentado. Churchill y Roosevelt no son hombres refractarios al viejo a Moscú, si estuvieran seguros de hallar allí el premio a sus esfuerzos: un sistema político de seguridad internacional».

Es la precisión de este artículo, lanzado desde Washington sin demasiados eufemismos, lo que me anima a transmitirlo en síntesis. Aquí, donde un día y otro se cierne el peligro comunista, la crónica del enviado de «La Nación» ha sido devorada por el público.

Característica de la batalla de verano

En Rusia, según Berlín: En lo que se refiere a la situación general se debe recordar especialmente en vista de las conquistas de terreno por parte soviética la regla fundamental de guerra muy discutida desde los tiempos de Clausewitz, según las cuales en la guerra no se trata de conquistar países y ciudades sino de aniquilar las fuerzas del enemigo, y esto no lo han logrado los soviets a pesar de que en el verano de 1943 lanzaron la mayor ofensiva de toda la campaña oriental. Las pérdidas sangrientas de los soviets superan enormemente a las bajas alemanas.

La especial característica de la batalla de verano de 1943 es que el enemigo durante los primeros ochenta días no ha logrado cercar, aniquilar o hacer prisioneros grandes núcleos alemanes. En consecuencia, cuando hayan terminado los actuales movimientos de separación estará incólume el sistema de organización del Ejército alemán del Este que continuará siendo la antigua poderosa máquina militar, pues aunque haya sufrido algunas pérdidas los huecos podrán ser fácilmente llenados por las reservas que no se encuentran agotadas, ni mucho menos.

La inonda en el mar

Han hecho presa las «manadas» de submarinos germanos que anudó el «premier» británico en la Cámara de los Comunes. Y es precisamente en el Atlántico Norte, donde estuvieron ausentes durante un mes.

Una flotilla de destructores—12 de ellos hundidos y otros tres torpedeados y cuya pérdida es probable—y nueve mercantes con un total de 86.500 toneladas eso que acaba de perder el alto cuando su optimismo iba camino de dar por terminada la guerra submarina.

Entrevista del alto comisario de España en Marruecos y el residente general francés en LARACHE

Se examinaron ampliamente las relaciones entre ambas zonas

TANGER.—El alto comisario de España en Marruecos, teniente general O gaz, y el residente general del Marruecos francés, M. Gabriel Puaux, se han encontrado hoy en Larache. Tanto en la frontera entre zonas como en Larache fueron ren-

Cambios en el Gobierno inglés

LONDRES, 24.—A última hora de la noche se ha facilitado en Downing Street una declaración oficial sobre los siguientes cambios producidos en el Gobierno británico: Su Majestad el Rey ha aprobado los siguientes nombramientos: C. R. Attlee, lord presidente del Consejo Privado; sir John Anderson, canciller del Tesoro; vizconde Cranborne, secretario de Estado de Dominios; lord Beaverbrook, lord del Sello Privado; A. K. Law, ministro de Estado. Attlee seguirá ejerciendo las funciones de primer ministro adjunto al mismo tiempo que las del lord presidente del Consejo.

El canciller del Tesoro pasará a formar parte del Gabinete de Guerra.

El secretario de Estado de los Dominios será jefe de los debates en la Cámara de los Lores y tendrá acceso al Gabinete de Guerra por ambos conceptos.

El nuevo ministro de Estado ayudará al secretario de Negocios Extranjeros.

Más adelante se darán a conocer otros nombramientos.

R. G. Catey llevará adelante el nombre oficial de ministro de Estado residente en el Oriente Medio.—EFE.

Las Escuelas de Formación van creándose en todos los pueblos de España. A ellas acuden las campesinas y obreras y en ellas completan su formación mediante religión Nacional Sindicalismo, cultura general, y conocimientos prácticos del hogar y campo.

VII aniversario de la liberación del Alcázar de Toledo

Asistirá a los actos el teniente general Moscardó

BARCELONA 24.—El capitán general de la región, teniente general Moscardó, saldrá el día 28 para Madrid y Toledo, al objeto de asistir a los actos conmemorativos del séptimo aniversario de la liberación del Alcázar. (Cifra).

Reparto de viveres a los pobres

TOLEDO, 24.—Para conmemorar la liberación de Toledo y del Alcázar, cuyo séptimo aniversario empieza a celebrarse mañana, el gobernador civil de la provincia ha dispuesto que se distribuyan entre los pobres de la capital 5.000 raciones de pan, patatas, aceite y garbanzos. (Cifra).

Pero ya lo advirtió Churchill en su último discurso, que no podía garantizar para el futuro las ventajas logradas «porque en estos momentos está siendo atacado uno de nuestros convoyes».

El resultado de la batalla en el Norte del Atlántico ha confirmado plenamente la tesis de Mr. Churchill. Malos fueron los días 23 y 24 para el inglés, pues el pinto que trató de hacer con sus submarinos en aguas noruegas fue costoso hasta tal punto que la vigilancia costera germana los hundió y sus tripulaciones fueron hechas prisioneras por el alemán.

Gran concentración del Frente de Juventudes en Madrid

Se celebrará el día 30 en la Plaza de la Armería y terminará con un desfile de las Juventudes

Misa en San Francisco el Grande

Los actos de la próxima concentración del Frente de Juventudes comenzarán mañana, día 26, a las once de la mañana, con una misa en San Francisco el Grande, a la que asistirán todos los mandos nacionales y provinciales de la Organización.

La segunda Exposición Nacional

La concentración tendrá lugar durante los días 28, 29 y 30, con arreglo a los siguientes programas:

1.º El día 27, a las once de la mañana, será inaugurada la segunda Exposición Nacional del Frente de Juventudes, instalada en las salas de Exposición del Museo de Arte Moderno.

Manifestaciones de cultura y arte

2.º El día 28 tendrá lugar diversas manifestaciones de cultura y arte.

He aquí los actos:

Sección Masculina.—A las diez horas partirán del patio de la Secretaría General del Movimiento distintos grupos, compuestos por banda

de música, rondalla y coro, para recorrer determinados itinerarios, es los que previamente se habrán marcado emplazamientos para la actuación de coros, tocado sucesivamente bandas y rondallas durante su marcha por el itinerario.

Por la tarde, en los puntos fijados por la Asesoría Nacional de Cultura y Arte, las Escuelas de Teatros, seleccionadas con sus correspondientes decorados y vestuarios, actuarán representando una consigna escenificada.

Sección Femenina.—En un teatro madrileño, a las 18,30 horas, se celebrará con el programa ya aprobado, unas exhibiciones de cantos y bailes populares y el «ballet» español «La Pradera».

Secciones Masculina y Femenina conjuntamente.—En el paseo de las Estatuas, del Retiro, a las 22,30 horas, se celebrará una función de gala por invitación, un acto al que asistirán altas jerarquías nacionales. Será iniciado con «El Alerta Juventud», a la llegada del Caudillo.

Si el tiempo no permitiera realizar

los actos anunciados al aire libre, a las 10,30 se celebrará un festival en el teatro Español, con arreglo al mismo programa, con las siguientes variaciones:

a) Una centuria y la banda de Murcia rendirán honores en la plaza de Santa Ana.

b) El coro femenino será reducido en la proporción que consienta el escenario.

c) La actuación del Teatro de Ecuadra no sufrirá modificación alguna.

d) La actuación del grupo de danza tampoco sufrirá modificación alguna.

e) Por la Asesoría de Cultura y Arte a la vista de cortinas y cámaras, se distribuirán los solistas, rondallas y clarinetes en el escenario. Los coros mixtos y las bandas estarán situadas en las localidades del teatro.

Por la Asesoría de Cultura y Arte se procederá a modificar las cuartillas explicativas en el sentido de anunciar que, como la tarea del Frente de Juventudes habrá de estar al aire libre la representación de todos los números.

Exhibiciones deportivas

El día 29, a las diecinueve horas, y en la Plaza de Toros, se celebrarán los siguientes actos: En una primera parte, y en actuación simultánea, se verificarán las finales de los campeonatos Nacionales del Frente de Juventudes de boxeo, lucha y gimnasia deportiva. En el descanso, actuación de coros y bandas provinciales premiadas en el certamen nacional y en una segunda parte, exhibición de bailes populares, gimnasia educativa y ejercicios rítmicos por la Sección Femenina. Al final, y cantado por todos, los himnos del Movimiento.

Concentración y desfile

El día 30, en la plaza de la Armería, y a las cinco de la tarde, se celebrará una concentración, que servirá de exponente del estilo de nuestros jóvenes camaradas y de su incondicional adhesión al Caudillo, seguida de un desfile, en el que habrán de brillar su disciplina y marcialidad.

La formación y desfile tendrán como base la organización de bloques de 18 camaradas de frente por 27 de fondo, y se realizará con las normas dadas por la Asesoría Nacional de Premilitar y las que sucesivamente se estimen oportunas para su mejor realización.

Tromba de agua y viento sobre la provincia de Albacete.—En Casas de Lázaro el huracán derribó edificios, puentes y molinos

ALBACETE, 24.—En el pueblo de Casas de Lázaro ha caído hoy una gran tromba de agua acompañada de un viento huracanado que derribó casas, puentes y molinos, causando innumerables daños. Las aguas, que hicieron subir el río Tobadejo en más de diez metros sobre su nivel ordinario, inundaron toda la zona de regadío de la vega y arrastraron las cosechas de leguminosas, patatas y maíz. Un molino en término de Peñas, cosa fué completamente arrasado y la edificación lanzada a considerable distancia. Muchos árboles han sido arrancados de cuajo.

El gobernador civil y jefe provincial del movimiento, acompañado del presidente de la Diputación, salió para el lugar del siniestro. No hay que lamentar desgracias personales. (Cifra).

Lluvias en Lorca

LORCA, 24.—También a esta zona se ha extendido el régimen

de lluvias de los últimos días. Sin embargo, el agua caída es insuficiente para realizar normalmente las operaciones de siembra. (Cifra)

Daños en la provincia de Toledo

TOLEDO, 24.—Las últimas tormentas han causado especialmente daños en el pueblo de Nava de Ricomalillo, donde las aguas arrastraron el ganado y derribaron varias casas. En Talavera de la Reina los bomberos hubieron de intervenir en el sagüe de algunos edificios. (Cifra).

La lluvia favorece las cosechas

CADIZ, 24.—El régimen de lluvias en general en toda la provincia, especialmente en los pueblos de la serranía, con gran satisfacción de los labradores, que desesperaban ya de salvar sus cosechas. La lluvia es pertinaz y suave, lo que hace que la tierra se ablande y se ponga en condiciones de realizar la siembra. (Cifra).

Los Servicios Médicos del Instituto Nacional de Previsión

Acaba de publicarse un folleto en que se resume la actuación magnífica del Instituto en el campo de la Medicina Social. Es una edición separada de la Revista «Ser», órgano de la Delegación Nacional de Sanidad.

En este folleto se insertan tres monografías breves: una del doctor Sánchez Bordona, jefe de los Servicios Médicos de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo. Expone a grandes rasgos la organización médica de dicha Caja basada en el principio de que «la asistencia de los productores sea inmediata y completa, realizada en centros médicos con suficientes elementos de diagnóstico y tratamiento y por personal especializado».

Seguidamente, el doctor López de la Garma, director de la clínica del Trabajo y jefe del servicio de Traumatología de la Obra Sindical «18 de Julio», resume plásticamente con profusión de fotografías, la estructura de dicha clínica hoy adaptada a la prestación de servicio sanitario de los accidentes del trabajo desde que el accidente se produce hasta el final del tratamiento; a la prestación de todos los servicios precisos para su

readaptación funcional, a labores de investigación principalmente para la revisión de incapacidades, así como para todas las funciones de peritaje médico legal en cualquier tipo de lesionado o enfermo por el trabajo; cuenta asimismo con un servicio de investigación y asistencia de las enfermedades profesionales o enfermedades del trabajo.

En lo que al Seguro de Maternidad se refiere, el doctor Bosch Marín, jefe de la Obra maternal e infantil del Instituto, hace un estudio de la preocupación sentida por todos los países cultos para evitar los riesgos que amenazan a la maternidad y, lo que, a este respecto ha hecho el Instituto Nacional de Previsión creando clínicas y dispensarios para atender a la mujer obrera. El trabajo va ilustrado con variadas fotografías, gráficas y estadísticas que ponen de manifiesto la importancia adquirida por estos centros sanitarios y su magnífica instalación.

Los médicos interesados en esta rama de la medicina Social, pueden pedir el folleto al Instituto Nacional de Previsión, que lo servirá gratis.

Instituto Nacional de Previsión

Nuevo Dispensario en La Rioja

Como desarrollo del programa sanitario del Instituto Nacional de Previsión a través de su Obra Maternal e Infantil, que atiende a las obreras afiliadas al Seguro Obligatorio de Maternidad, acaba de inaugurarse coincidiendo con las tradicionales fiestas de la Región, un Dispensario que cuenta con los servicios de Puericultura y Maternología. También, y dependiente de la Dirección General de Sanidad, se inauguró el mismo día un Centro Maternal de Urgencia.

A los actos, que revistieron gran solemnidad, ya que a estas magníficas obras se unen siempre los valores representativos de la Iglesia, la Ciencia y la Política, asistió y presidió el Excmo. Sr. Obispo de Calahorra, doctor García Martínez, en representación del ministro de la Gobernación, el general Valero, miembro del Consejo Nacional de Sanidad. El doctor Bosch Marín, jefe de la Obra Maternal e Infantil, como representante del director general del Instituto Nacional de Previsión, pronunció una documentada conferencia expositiva de la tarea sanitaria del Estado Español en cuanto a Puericultura y Maternología se refiere. También estuvieron presentes el gobernador civil de Logroño, jefe provincial del Movimiento, presidente de la Audiencia, etc. etc. La competencia de la población por esta gran mejora, puede calcularse sabiendo la estima en que se tienen todos estos Centros Sanitarios que abre el Instituto Nacional de Previsión a sus asegurados, y la Dirección General de Sanidad a la población toda.

Para en breve se anuncia la inauguración de diferentes dispensarios en las provincias de Alicante y Murcia.

MONTEPIOS Y MUTUALIDADES

Por recia y escrupulosamente que se lleve vuestra administración, por competentes que sean y llenas de buena voluntad las personas que os rijan, si las operaciones no están calculadas según la matemática del Seguro, el fracaso de vuestra organización puede ser inevitable. Acudid a la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión (Servicio Nacional de Seguros Libres, calle de Reyes Católicos, número 15) donde os informarán sobre la forma de consolidar vuestras obligaciones con los asociados.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Agosto dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una y media.

Días de pago

Días 28: A todos aquellos obreros y empleados comprendidos en el sistema normal.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 29: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Los recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

EMPRESARIO AGRICOLA

Para reintegrarte del importe que te corresponde de las Cuotas de Subsidio Familiar, pagadas a partir de 1.º de Enero de corriente, acude a la Delegación de Subsidios Familiares, en cuyas ventanillas abiertas de 9 y media a 13 horas te resolverán cuantas dudas tuvieres. Así lograrás informarte rápida, eficaz y gratuitamente.

EN LA RUTA DE LA NUEVA EUROPA

El movimiento de la Juventud Francesa

Por JOSE ESTEVE MARTI

En julio de 1940, un sector de la juventud francesa, reducido y selecto, se lanzó a la más desigual de las batallas. El gran mérito de este movimiento, y de los que a él se sumaron con valor estético, está en lo difícil de su ambiente, después de una derrota rotunda, y cuando en realidad los espíritus estaban perturbados para ver y comprender. Por ello la reforma política de Petain y Laval, a pesar de la buena voluntad de muchos, aún necesita andar mucho camino, y gracias a la buena voluntad, y a la sinceridad manifiesta del Presidente del Gobierno Francés, Pierre Laval, se ha ido mucho más lejos de lo que muchos pensarán.

Lo que hizo de Francia su «tercera república», lo presenta en el cuadro cruel, las divisiones, el egoísmo de los que no quisieron perder los privilegios logrados a fuerza de unos sentimientos que les hacían instrumento maleable de los fines perseguidos por otros. Al darse cuenta la juventud francesa de lo lastimoso de este cuadro, poniendo al servicio de un ideal, afanes nobles y abnegación, se dió cuenta de la existencia común de dos problemas: lo europeo y lo nacional. Y por este impulso, con lentitud contenida por una serie de circunstancias que no pudieron desarrollarse plenamente hasta que hechos gravísimos hicieron comprender a los reacios las verdaderas necesidades, y sólo en el factor «ano», en el que jamás fué maleado por la política, se comprendió que había un sólo camino: Francia como nación de Europa.

Quizás en la juventud francesa haya pesado mucho más que en nin-

guna otra existencia real y tangible del verdadero «jefe». Al faltar los elementos directrices, la acción inicial de incorporar la juventud a una norma de Estado, indefinido e inconcreto, tenía que adolecer de un ambiente de incertidumbre, que además se lanzaba sobre él los efectos de propaganda perniciosos y nocivos, hasta que llegara al fondo de todos, o casi todos, el por qué de un sacrificio constante en la lucha contra el comunismo, y las «razones» de Francia como pueblo con derecho a entrar en el concierto de pueblos de Europa.

Seguramente, la obra disociadora del comunismo fué la acción más convincente para la juventud francesa. Entre el comunismo y el nacionalismo, aplicado al sentido amplio y profundo de «lo europeo», la juventud de Francia reaccionó hacia aquello que mejor pensaba y se adaptaba al sentido tradicional francés.

Verdaderamente, el dilema de Francia ha sido sin ejemplo en la Historia. Pero también en Francia se dió el caso de tener ante sí a una masa culta, dotada de paciencia, y educada en un ambiente puramente occidental. Así, en el choque de lo latino y lo nórdico, había una afinidad común, y hacia esa afinidad fué orientándose poco a poco la juventud sana de Francia.

Por ello el gran mérito de ese movimiento, que poco a poco va tomando perfiles y líneas delimitadas, está, en los difíciles que fueron sus primeros pasos. Sin embargo, hoy la juventud de Francia se halla ya, definitivamente, en la ruta de la Nueva Europa...

Canción de Otoño

No sé por qué este diluvio que ha esjuvenecido el suelo me ha entristecido a mi el alma con la rapidez de un vértigo; me ha llegado a lo profundo del grave tamborileo con que a los pinos castiga este diluvio patético.

La campana de la aldea suena a rota desde lejos. Todo lo que oigo me shoga dentro, muy dentro del pecho.

En la breve plazoleta de la fuente, junto al templo los pájaros y las hojas bailan en círculo estrecho.

Y a la cruz de piedra bruna, del pedestal al crucero, las bellas parasitarias, su glauca veste ciferos.

¡Está la tarde tan sola! ¡Está tan pálido el yerma! ¡Están tan mudas las aves que el respirar es estrepido!

Las palabras del poeta son en mi Peique un tormento: ¡no sé qué tiene la aldea donde vivo y donde muero!

¿Quisiera huir a otro mundo quisiera morir muy lejos, quisiera no estar clavado tan fuertemente a este suelo. Quisiera hundirme en el mar o volar con rauda vuelo, quisiera no ser quien soy, pero sin dejar de serlo...

No sé qué tienen los campos que huelen a cementerio, no sé por qué el sol a'umbraba tan deamayado los cerros. No sé a impulsos de qué fuerza sigue mi sangre corriendo, no sé quien llama a mis sienes con terrible martilleo.

Detesto lo que ya es mío, busco lo que no poseo, lo perdido me acongoja, me causa pronto lo nuevo. En el soto todo verde, todo gris y todo negro.

Ana del pozo sacaba el immaculado espejo. Mirándonos a los ojos hemos hablado un momento... Cuando ha marchado la moza, de dulce cara de pueblo,

todo el campo se ha sumido en mareante silencio... Tiene rostro de clavel y cutis de terciopelo, tiene el domitio inefable del Arte de estar contente...

¡Ana, ya lo sé! El agobio de mis pesares supremos se curan... ¡con labios rojos!

¡Se curan con ojos negros!

El Caballero del Arco Mariscal.

ECCLESIA

Órgano de la Dirección General de la Acción Católica Española

SUMARIO DE ESTA SEMANA

Sábado 18 de septiembre.

Escolios al mensaje pontificio (editoriales), página 3; Texto oficial castellano de la encíclica «Mystici Corporis Christi», página 15; Importantes acuerdos de la Dirección Central de la Acción Católica Española, página 5; III Semana de Teología, página 7; III Asamblea Nacional de Mariología por Narciso García O. M. F., página 8; Ejercicios Espirituales y XXX Asamblea general de la A. C. N. de P. en Loyola, página 9; Las mujeres de A. C. ayudan al Papa en las fatigas de su caridad, página 10; Tres mil jóvenes de Acción Católica visitan el sepulcro del Apóstol Santiago, página 12. La misión de España en Trento, por Antonio José Gutiérrez, página 19; Semana litúrgica, Crónicas de la vida católica nacional

Sección religiosa

Día 26, Domingo XV de Pentecostés.—Santos Justo Brebeuf, Isaac Jogues y compañeros, jesuita, Cipriano, Justo, vg., Calatrato, mártires; Eusebio, pb.; Virgilio, obispo; Amancio, pb.; Nilo, ab.

La misa y oficio divino son del domingo XV después de Pentecostés con rito semidoble y color verde.

Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las siete, siete y media, ocho, nueve, nueve y media; a las diez menos cuarto la conventual cantada.

La Santa.—A las nueve y media, misa cantada. A las once, misa de la Academia de Intendencia.

Capilla de la Pía Unión «Charitas» (Fivasa 2)

La Santa Misa a las ocho y cuarto. La Exposición del Santísimo a las seis de la tarde y la reserva a las ocho.

Santuario de Ntra. Sra. de Sonsoles Misa rezada a las nueve

San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. T., Juventud Antoniana, Distrito Forestal y personas devotas dedican solemnemente novena al Seráfico Padre San Francisco. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón por el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián del convento, preces de la novena, bendición y reserva.

Día 27, Lunes.—Santos Cosme, Damián, méd., Adolfo Juan, Florentino, Fidencio, Terencio, Epicaris, mártires; Marcos, Cayo, Aderito obispos; Hiltrudes, vg., Eleázaro, dc.

La misa y oficio divino son de los Santos mártires Cosme y Damián, con rito semidoble y color encarnado.

San Cosme y San Damián

La Hermandad Pontificia Médico Farmacéutica de San Cosme y San Damián celebrará la fiesta de sus Patronos.

A las ocho misa de comunión en el altar de Gracia de la S. A. I. Catedral con plática de fervorines por el consiliario de la Hermandad muy ilustre señor don Justo Sánchez. A las once misa cantada con sermón

San Francisco de Asís

San Antonio.—Continúa la novena. Predica el R. P. Antonio Flores.

San Vicente de Paúl

Residencia Provincial.—Las Hijas de la Caridad dedican a su Santo Fundador, San Vicente de Paúl, solemnes cultos en el día de su glorioso Tránsito.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne; pronunciará el panegírico un R. P. de la Congregación de la Misión. Se terminará con la adoración de la reliquia del Santo.

Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., estación, rosario, reserva y adoración de la reliquia.

Cultura religiosa

LOS ANGELES

II. Cómo fueron probados los ángeles. «Gloriam meam alteri dabo», dice el Señor.

Era en absoluto impredecible e internacional. Voz de los prelados, Crítica de espectáculos, etcétera, etc.

Precio: Una peseta.

HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón móvil, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo nalgas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA en AVILA: el día 28 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3, (Médico forense), bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPÉDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536. Barcelona.—(Censura Sanitaria núm. 3.083).

que los ángeles, le recorda como su dueño, Soberano y a otro supremo y así le adoraran a El y se sometieran...

Pero ¡quéén lo pensara! un número considerable de ellos se rebeló contra su Creador negándole la adoración y la obediencia... y convirtiéndose de este modo en demonios.

¿Cómo? Cuando Dios les reveló el misterio de la Encarnación del Hijo de Dios, no quiso sufrir la soberbia de muchos ángeles el hombre, más enaltecido que ellos en naturaleza... y menos humillarse ante éste y adorarlo...

Así parece darlo a entender Jesucristo cuando reprende a los judíos con estas palabras: «Queréis cumplir los deseos del demonio, que fué homicida desde el principio... (Juan VIII, 44) Es decir: Queréis matarme por la envidia como yo lo tramé el demonio allá en el cielo cuando fué creado...

Otros como San Buenaventura lo explican así:

El pecado de los ángeles comenzó en la presunción al verse tan exaltados...

Continuó ambicionando su gloria propia, fuera de Dios y contra Dios.

Y terminó odiando a Dios que se oponía a tal exaltación diabólica...

Así parecen indicarlo aquellos apóstrofes de Isaías:

«¿Cómo caiste del Cielo oh Lucifer! tú que tanto bailabas por la mañana?... Tú que decías en tu corazón: Escala: é el Cielo, sobre las estrellas de Dios levantaré mi trono... sobre las cumbres de las nubes, semejante seré al Altísimo. Pero tú has sido precipitado al infierno, a la más hoda mazmorra... (Is. XIV, 12 15).

La mayor parte de los ángeles se sometieron gloriosamente a la soberanía de su Creador...

Vemos cómo en los ángeles malos brilla la justicia de Dios.

Su pecado fué el más grave de todos los conocidos.

Fué un desprecio a Dios, como tal Dios.—Eso significa su grito satánico: ¡Non serviam! Fué una flecha dirigida al mismo corazón de Dios... a su Soberanía, a su honor...

Fué un esfuerzo dirigido a la destrucción de Dios... Por tristeza si Dios fuera capaz de ello, o por autoquillamiento, si aquellos rebeldes hubieran tenido poder, Dios habría sido destronado.

Y ¿qué son los ángeles ante Dios? Nada de suyo, un granito de arena: costado lo recibido de Dios... todo es de Dios.

Ejemplo de un cualquiera elevado a ambiente y rebelándose contra su rey... ¡Qué soberbia!

Fué un desprecio a Dios como Señor y dueño soberano suyo.

Dios es «El Señor» por la superlitud de sus perfecciones...

Es natural que mande el ser más perfecto... «Bex regum...»

Dios es «El Señor» por título de propiedad absoluta sobre todas las cosas...

Su señorío es absoluto, legítimo, u lveros', esencial, independiente. Compárese en cada propiedad con los reyes...

Todos dependemos de Dios como el niño depende de su madre...

Y no obstante, dicen aquellos ángeles: ¡Non serviam! ¡Qué temeridad!

Fué un desprecio de Dios como Creador y Padre.—De Dios habían recibido los ángeles los dones más sublimes, entre los concedidos por Dios a las criaturas en el orden de la naturaleza.

De Dios habían recibido también los más altos dones en el orden de la Gracia.

Todas las razones y símbolos que patentizan la monstruosidad del hijo que maltrata a su padre son aplicables a los ángeles rebeldes y en su grado sumo.

ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artisanía», las materias primas que necesitas.

LA SITUACION INTERIOR EN LA RUSIA SOVIETICA

Un interesante informe sobre el estado de cosas en el interior de la Unión Soviética debemos a un paracaidista ruso que haciendo caso omiso a la misión de sabotaje que le había sido asignada por los soviets en el «hielerland» del frente alemán se presentó voluntariamente a las autoridades alemanas. Al así hacerlo confiaba en el aviso publicado por los servicios alemanes y por la administración regional del país según el cual todos los saboteadores paracaidistas soviéticos que se entregaran voluntariamente a las autoridades alemanas no serían castigados. El citado paracaidista ruso declaró que su sorpresa tuvo límites al ver que gracias a esta promesa «había logrado en último momento continuar en vida, después de pasar por una situación que le parecía desesperada».

Este paracaidista ruso lleva el nombre de Nikolaj Afanasjewitsh Samogorin, natural de Moscú, donde nació el 2 de abril de 1912. Su profesión es mecánico industrial. Da su nombre completo convencido de que ello no procurará desventaja alguna a sus parientes o familiares, ya que su mujer Vera Petrowna fué «incorporada a filas» en los meses de invierno siendo últimamente «asistente» al servicio personal del «secretario político» de un comandante de batallón en el frente del Kubán. Hasta ahora no ha tenido ninguna noticia de ella. Su hermana María era sirvienta de una ametralladora en la ofensiva de Orel donde murió.

Su hijo de once años ha desaparecido en Siberia. Nikolaj Samogorin se negó desde un principio a llevar a cabo la misión de asistir como saboteador paracaidista a los grupos de partisanas, presentándose voluntariamente en la primera ocasión a las autoridades alemanas pues, como él dice, no estaba dispuesto a continuar esta locura. En los cuarteles de preparación para los paracaidistas se les había dicho que los alemanes ponían a los paracaidistas fuera de la ley y eran martirizados bárbaramente. El no creyó jamás esta afirmación rusa y hace constar que se encuentra perfectamente, tiene bastante para comer y es objeto de un trato cortés por parte de las autoridades alemanas.

Nikolaj Samogorin ha estado trabajando como técnico y experto industrial en Jarkov, en Stalingrado y últimamente en los Urales en una gran fábrica de tanques, pero las fuerzas hitlerianas le obligaron a trabajar 14, 16 y 18 horas sin interrupción y a menudo solo se recibe un pedazo de pan malo y un plato de sopa de pellejo de papatas. En mayo los hombres fueron sustituidos por mujeres y niños. Estos últimos trabajaban en la construcción del T 34 y en la excavación del carbón en las minas. Los niños también siegan en los campos, pues los tractores no funcionan por la falta de piezas de recambio y la falta de personal técnico.

De noche, las mujeres y los niños deben proteger con el fusil en la mano la cosecha a fin de que el propio pueblo no lo robe para comer. Durante su preparación en la tropa de paracaidistas Nikolaj Samogorin estuvo de nuevo en Moscú y relata que el pueblo moscovita sufre de hambre como jamás antes de la guerra.

El «mercado negro» no funciona

por falta de mercancías y por las calles se ven a las personas mendigando una corteza de pan. Todo el mundo que en él mismo está de soldado hace tiempo y es enviado a Orel a morir, como dicen en el país. Los antiaéreos están servidos exclusivamente por mujeres. En el regimiento de la artillería antiaérea número 885 sirven 600 mujeres que, de este modo, tienen por lo menos ocasión de comer.

Los soldados reciben por lo menos pan o galleta, 200 gramos al día y 100 gramos de remolacha, sin grasa. El gran empréstito socialista es considerado por Nikolaj Samogorin como un «robo de Stalin», ya que los obreros deben contribuir a este empréstito con una parte de sus salarios que en el año 1942 constituía la paga de cuatro meses.—O. R.

El problema de la vivienda en Tánger

Establecimiento de una jurisprudencia nueva

TANGER, 23.—El problema de la vivienda, que adquirió en Tánger caracteres agudos desde la iniciación de la guerra, ha sido objeto de constante atención por parte de las autoridades, las cuales trazaron diversas normas, de acuerdo con el Tribunal Mixto, y éste, a su vez, estableció una jurisprudencia nueva, teniendo en cuenta las circunstancias excepcionales, que no permiten la aplicación de los derechos reconocidos a los propietarios e inquilinos en tiempos normales. Esta jurisprudencia, que se debe a iniciativa del presidente del Tribunal de Apelación, el magistrado español don Manuel Díaz Merry, se ha concretado ahora en una reunión de los titulares del Tribunal Mixto de la siguiente manera:

Primero. Los inquilinos con contrato verbal o escrito que cumplan exactamente sus obligaciones contractuales podrán obtener la suspensión de las sentencias de desahucio que se dicten contra ellos, mientras subsistan las actuales circunstancias de penuria de locales.

Segundo. Los propietarios solo podrán obtener la ejecución de las sentencias de desahucio en el expresado caso, cuando necesiten ocupar por sí mismos, sus hijos o padres, el local arrendado, pero habrán de conceder al inquilino seis meses para desahuciar el cuarto y habrán de ocupar el local posteriormente por un mismo de dos años. En caso contrario, pagarán al inquilino la indemnización que el Tribunal determine.

Tercero. El precio base para los arrendados en función, con los aumentos posteriores, se considera el que tuvieron los locales el año 1936, sobre los cuales rige un aumento tolerado del 25 por 100.

Cuarto. Los alquileres podrán sufrir un nuevo aumento máximo del 25 por 100 a los tres años de realizado el último.

Quinto. Se prohíbe la exigencia abusiva del derecho de llave por parte del propietario, directa o indirectamente, y a los inquilinos se les prohíbe traspasar los locales, salvo en el caso de previo consentimiento de los propietarios.

Sexto. En caso de subarriendo, no podrá exigirse del inquilino más de un 10 por 100 del precio.—(Cifra).

Submarinos ingleses destruidos al intentar penetrar en aguas de Noruega

Doce destructores anglosajones fueron hundidos, y tres torpedeados en aguas del Atlántico norte

Treinta y dos aparatos perdieron los aliados en sus incursiones aéreas

BERLIN, 24. (Del parte alemán).—«El 22 de septiembre submarinos británicos del tipo más pequeño intentaron penetrar en las aguas costeras de Noruega. Descubiertos a tiempo, fueron aniquilados antes de haber logrado obtener un éxito. Parte de las tripulaciones fueron hechas prisioneras.

Submarinos alemanes atacaron por sorpresa a un convoy enemigo en el Atlántico del norte, después de un intervalo de varias semanas. Un grupo de submarinos de combate consiguió descubrir a un convoy que marchaba hacia América, protegido por una fuerza extraordinaria. Los ataques se dirigieron, por consiguiente, en primer lugar contra los destructores muy numerosos, de la escolta. Nuestros submarinos han alcanzado un éxito único. En el curso de encarnizados combates de extrema violencia, que han durado varios días, doce destructores enemigos han sido hundidos y otros tres torpedeados. Su pérdida es probable. La espesa niebla impidió la prosecución de estas operaciones. Por lo menos nueve barcos, que desplazaban 46.500 toneladas, han sido hundidos de este convoy dispersado. Otros dos barcos fueron torpedeados.—EFE.

Ataques aéreos

BERLIN, 24.—Comunicado alemán: «Las formaciones aéreas anglo-norteamericanas perdieron ayer en

sus ataques contra las localidades del litoral en los territorios occidentales ocupados 15 aviones. La ciudad de Nates ha experimentado daños muy importantes.

Formaciones de bombarderos británicos realizaron en la noche última una nueva serie de ataques de terror contra Mannheim, Ludwigshafen, Darmstadt y Aquilgrás. Se señalan pérdidas entre la población y en algunos lugares daños considerables. Han sido derribados 33 aviones, según los datos provisionales.

Bombarderos rápidos alemanes atacaron las bases aéreas y otros objetivos de la región meridional y central de la isla de la Gran Bretaña en la noche del 23 al 24 de septiembre.

Las pérdidas sufridas por el enemigo en el ataque de terror realizado en la noche del 22 al 23 de septiembre se elevan a 27 aparatos.—EFE.

Parte aliado

LONDRES, 24.—Comunicado del ministerio del Aire:

«En la noche última los aviones del servicio de bombardeo realizaron un violento ataque contra Mannheim-Ludwigshafen. Pequeños contingentes atacaron Darmstadt y Aachen (Aguilgrás). Aviones del servicio caza en vuelos de hostigamiento sobre Francia y Alemania destruyeron cuatro aviones enemigos.

Treinta y dos aviones atacantes no regresaron a sus bases.—EFE.

Cuarenta y cinco cazas soviéticos, abatidos

Parte del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUJER, 24.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En los sectores meridional y central del frente del Este prosiguen los combates defensivos en los puntos neurálgicos, sin perder nada de su violencia. Potentes ataques enemigos fueron rechazados en la cabeza de puente del Kubán y al este de Melitopol y fueron anuladas las tentativas soviéticas de atravesar el Dniéper medio en varios lugares.

Al noroeste de Zaporoye y cerca de Demidof nuestras tropas lograron, mediante ejercicios contraataques, aniquilar a regimientos soviéticos que habían penetrado en el frente, capturar boñin y hacer prisioneros.

La aviación alemana apoyó la acción de las tropas del ejército de tierra, que libraba duros combates frente a los ataques en masa del enemigo.

En el frente del océano Gracial los bombarderos rápidos alemanes

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 24 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 594

Premiados con 2'50 los números 094; 194; 294; 394; 494; 594; 794 894; 994.

La campaña italiana

Parte alemán

BERLIN, 24.—Comunicado alemán:

«En el sur de Italia el enemigo atacó ayer con grandes fuerzas en las proximidades de Salerno y Contursi. Mientras que los combates se prosiguen en el primer sector, el ataque enemigo de la región de Contursi ha sido rechazado, después de duros y encorsetados combates, con pérdidas extraordinariamente elevadas para el enemigo.

La división italiana estacionada en la isla de Cefalonia, se ha negado, después de la traición del Gobierno Badoglio, a deponer las armas y ha abierto las hostilidades. Después de una preparación de la aviación alemana, las tropas alemanas pasaron al ataque, rompieron la resistencia de los rebeldes y se apoderaron del puerto de Argostolios. Con la excepción de cuatro mil hombres, que depusieron las armas a su debido tiempo, la masa de la división rebelde ha sido aniquilada con su Estado Mayor en el combate.—EFE.

Segunda fase de la batalla de Salerno

BERLIN, 24.—Les fuertes ataques que han iniciado las tropas aliadas en la región de Salerno—ha comunicado el portavoz militar del Reich,—permiten suponer que ha dado comienzo la segunda fase de la batalla en este sector. Importantes destacamentos aliados emprendieron ayer ataques tanto en Salerno como en Contursi, o sea la región oriental contigua. En Salerno se lucha muy violentamente. En Contursi los aliados sufren elevadas pérdidas. Según las observaciones alemanas, prosiguen las medidas aliadas para reforzar los frentes de lucha, incluso los sectores de combate en la costa del Adriático.—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 24.—Comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte:

«Marina: La noche del 21 al 22 de septiembre, un contingente de torpederos penetró en la bahía de Valons, al sur de la costa oriental del estrecho de Otranto. Fueron hundidos un mercante de tonelaje medio cargado de municiones y otro buque de menores toneladas. Resultaron alcanzados dos barcos más. Las baterías de la costa abrieron fuego contra los torpederos en el curso de su retirada, y provocaron daños en uno de estos buques. El contingente regresó a su base sin haber sufrido pérdidas humanas.

Unidades de las marinas aliadas continúan desembarcando tropas y aprovisionamiento en las playas de Salerno, donde prosigue la llegada de refuerzos de acuerdo con lo previsto.

Los ataques aéreos enemigos contra la navegación han sido efectuados en escala reducida.

Más al sur el octavo ejército es

POMADA CEREOL
Quemaduras, granulaciones, erupciones, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS
Censura sanitaria núm. 226

AVE-SANIL
¿Quiere vender huevos? ¡Claro que sí! Pues amigo mío... compre AVE-SANIL.

COMPRES USTED
Calzados García
Martín Carramolino, 24
(Bajada a la Posada de la Fruta)

Clínica de Calzado
Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillie
CASA GUERRAS
Paseo Santa Teresita 14
Teléfono 257

aprovechando a través del estrecho de Mesina.

Ejército de Tierra: En el frente del octavo ejército se han realizado avances frente a una ligera oposición enemiga. Ha sido retrasada la marcha de nuestras fuerzas notablemente por las destrucciones causadas por el adversario.

El quinto ejército aumenta su presión constantemente. Han sido conquistadas Mstera y Olivetta Cipria.

Aviación: Bombarderos medios de la aviación africana del noroeste atacaron ayer puentes y bifurcaciones de carreteras cerca de Cancellio y en la región de Capua.

Nuestros cazas de gran radio de acción han tenido un encuentro con aviones de transporte enemigos entre Córcega y Liorna y derribaron a siete de estos aparatos.

Cazas y cazas bombarderos volaron sobre la región de Avellino (Brunevento) y atacaron puentes, material de transporte y emplazamientos de cañones.

Anoche han sido atacados la estación de mercancías y el aeródromo de Pisa por nuestros bombarderos nocturnos.

No ha regresado uno de nuestros aviones.—EFE.

ARGEL, 24.—El Cuartel general aliado del Africa del Norte anuncia oficialmente la conquista de Altamura por las fuerzas aliadas.—EFE.

Cefalonia, en poder alemán

BERLIN, 24.—La isla de Cefalonia en el mar Jónico, se encuentra de nuevo en poder de los alemanes, después de duros combates librados contra fuerzas del mariscal Badoglio. Intervinieron en la batalla aviones en picado y de bombardeo alemanes.—EFE.

Bombardeo de Rodas

EL CAIRO, 24.—Comunicado de la aviación aliada del Oriente Medio:

«Aviones Liberator y Halifax de la R. A. F. han bombardeado la noche del 22 al 23 de septiembre, los aeródromos de Maritza y Calato, en la isla de Rodas; resultaron alcanzadas las pistas de despegue y la zona de dispersión. Fueron provocados incendios en Calato.

Todos nuestros aparatos han regresado de estas y otras operaciones.—EFE.

CAMPESINO ESPAÑOL

Al reglamentar el Nuevo Estado el Subsidio Familiar para la Agricultura, no quiere que se interrumpa la percepción normal del Subsidio que venían cobrando, para lo cual deberá presentar rápidamente las nuevas declaraciones de Familia para la Agricultura, que te facilitarán en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

MAQUINARIA-HERRAMIENTA-ACCESORIOS
La Herramienta Industrial
GRAL FRANCO 17
TELÉFONO 2033
VALLADOLID

GASOGENOS, G. H. L.
Construidos por los Sres. Hijos de Lantero, S. L.—BILBAO
DECLARADOS de utilidad nacional
Rebajados de precios y teniendo grandes existencias en Avila, se instalan en 10 días
Informará el representante Carretero.—San Millán, 4, 2.º

HERNIADOS

El dispositivo HERNI KUR, patentado y registrado por el doctor MUÑOZ se construye anatómicamente para cada caso bajo prescripción facultativa, siendo adaptable a cualquier edad sexo o profesión por estar exento de presiones molestas ni trantes que mortifiquen. Casa Central: Barcelona, Rambla Centro, 11.

Para informes y encargos con prescripción de nuestros facultativos que se indican, estaremos en: AVILA.—Miéncoles, 29 de septiembre, de 10 a 1; Consultorio del Dr. Emilio Sierra, calle San Segundo, 28. (Censura Sanitaria número 3558.)

Regreso de Santiago de Compostela de la Peregrinación abulense

Esta mañana, a las once, han llegado a nuestra ciudad los peregrinos que presididos por nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado han visitado la tumba del Apóstol garando el Jubileo Jacobeo.

Tanto el viaje como la estancia en la Ciudad del Apóstol se han realizado con toda felicidad. Nos congratulamos de su feliz regreso.

¿Queréis la máquina más dura y más acera? «CIMA». Cuarenta años de duración.

La fiesta de Nuestra Señora de la Merced en la Prisión Provincial de Avila

Ayer se celebró en la Prisión de nuestra Ciudad la festividad de Nuestra Señora de la Merced con Misa de Comunión que ofició el capellán del Establecimiento, don Francisco Esteban, con asistencia de todos los reclusos y familiares de éstos.

Procuró una plática un Padre Prául quien exhortó la festividad del día con sentidas palabras.

Por la tarde fueron obsequiados los reclusos con una sesión de cinematógrafo y a medio día se les sirvió un rancho extraordinario.

En este día fueron numerosas las visitas extraordinarias que se concedieron a los familiares de los presos sobre todo a hijos de éstos.

HACE falta sirviente. María Carramolino, 24. Z. patería.

DE SOCIEDAD

De días

Mañana celebrarán sus días el ingeniero de Monter, don Cipriano Sainz; su hijo el médico del mismo nombre, y la distinguida esposa del médico de esta ciudad don Luis Martín López (nacida Cipriana Carramolino).

Viajeros

Han salido: Para Tánger, el comandante de Intendencia, don Abilio Vizueta y familia.

—Para Granada, doña Teresa San Román de Vega.

—Ha regresado de Santiago de Compostela la señorita de Cavengt.

Para ver su máquina o repararla avite a «CIMA». Paseo de San Roque, 18.

La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA» Doña Margarita Sánchez-Girón, cinco pesetas.

SE NECESITA cocinera y doncella. Calle de San Segundo, n.º 8.

¡Señoral Por su máquina vieja abonamos cantidades fabulosas cambiándola por «CIMA», que está garantizada por la fábrica.

Colegio de San Juan de la Cruz CURSO DE TECNICA MERCANTIL

Asignaturas: Cálculo mercantil. Contabilidad comercial. Economía política. Legislación mercantil. Profesores: Don Antonio Manzanares, don José Núñez. Horas de clase de ocho a diez.—Abierta matrícula.

MUTUAL INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE AVILA Y SU PROVINCIA PATRONO.

El seguro de Accidentes del Trabajo en la industria, debes hacerlo en nuestra Mutualidad Plaza de Italia, 4.—Teléfono 307

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Teniente Arévalo número 7.
TELEFONO 24 APARTADO 8

Los deportes en Avila EN MARCHA

Intencionadamente hemos venido absteniéndonos de dar noticias, sobre las gestiones que desde hace algunos meses están realizándose en nuestra capital para la organización del fútbol federado. Cuando fueron iniciadas, publicamos amplia información, que recordarán nuestros lectores, y algún tiempo después un vibrante artículo de estímulo firmado por el señor Arines. Y no hemos querido decir una palabra más, hasta que no pudiéramos referirnos a hechos concretos. Pero este momento ha llegado y hoy ofrecemos a la afición abulense un puñado de noticias en extremo interesantes.

Constituida la Delegación Comarcal, formada, como se sabe, por los señores Tomé (don Jerónimo), López Prieto y Moya, se procedió a la designación de la Junta Directiva del Avila C. F. presidida por el señor Martínez Piqueras a quien acompaña en sus tareas un grupo de aficionados entusiastas.

La Delegación y la Directiva de Club han venido reuniéndose casi a diario para resolver los infinitos problemas que se presentan siempre en todo periodo de organización, agravados aquí por muchas incomprensiones de las que es preferible no hablar.

Abiertas las inscripciones de jugadores y de socios, se ha reunido un grupo de aquellos que sabrán defender dignamente los colores del club, si no con pretensiones de ases, por lo menos con clase y afición suficientes para llegar a serlo si sus ánimos no decaen y cuidan debidamente del entrenamiento. En cuanto a los socios, aunque aun no han podido apreciarse las ventajas de serlo, si bien comenzarán muy pronto a disfrutarlas, alcanzan a varios centenares, muy poco menos de lo preciso para asegurar la vida económica del club, después de lo cual se establecerá cuota de entrada.

La cuestión fundamental que se ha tratado de resolver es la relativa a la adquisición del campo de deportes. Primero se pensó en adquirir terrenos en renta; pero vistas las exageradas pretensiones de algunos propietarios, los grandes gastos que había que realizar en propiedad ajena, y teniendo en cuenta, sobre todo, el entusiasta concurso que desde el primer momento prestaba la afición abulense, se cambió completamente el plan, orientándolo en el sentido de llegar a poseer terrenos propios, donde todos los gastos que se realizaren fueran en beneficio del club y de nuestra capital. Muchas vicisitudes y no pocas contrariedades ha tenido éste proyecto; pero al fin parece que se ha llegado a una solución extremadamente satisfactoria que no estamos autorizados aún para revelar; pero confiamos en poder hacerlo antes de que el mes de septiembre termine.

Entre tanto la Delegación Comarcal estuvo en frecuente comunicación con los dirigentes de la Federación Regional Castellana, de quien recibía apoyo moral y material muy eficaces; pero queriendo puntualizar bien todos los extremos, en el día de ayer se trasladaron a Madrid el presidente y el secretario juntamente con el presidente del Avila C. F., para ponerse en contacto directo con los altos dirigentes del fútbol regional y nacional.

El resultado de estas gestiones ha sido espléndido, y los citados señores vienen verdaderamente entusiasmados de las atenciones de que han sido objeto y de las magníficas perspectivas que el deporte abulense ofrece después de las entrevistas celebradas. No es cosa de relatarlas una a una: baste decir que el coche del señor Piqueras recorrió las calles madrileñas de punta a punta durante varias horas, gracias a lo cual nuestros directivos pudieron visitar los domicilios sociales de ambas Federaciones, regional y nacional y del Atlético Aviación, los particulares de sus presidentes, señores Cotarruelo, Barroso y señor Touzón, y aún las dependencias donde trabajan, pues no era tarea fácil localizarlos.

Por parte de los señores Barroso y Cotarruelo, que se mostraron encantados de la actividad deportiva que comienza a manifestarse en nuestra ciudad, fueron ofrecidos todos los apoyos necesarios para que Avila adquiera en este aspecto un rango no inferior al de cualquier otra capital de provincia. Manifestaron que precisamente nuestra provincia y otras dos o tres de la Región Centro constituían casi una pesadilla para los organismos federativos, ya que eran las únicas que en España no tenían, ni siquiera en la capital, fútbol verdadero, cuando en todas las demás regiones lo hay hasta en pueblos de escasa importancia. Por lo tanto, la Delegación de Avila, recibirá ayuda, no sólo moral y técnica, sino económica, para que tal situación no se prolongue. Fueron planteadas y resueltas todas las cuestiones referentes a competiciones oficiales y amistosas y los medios de financiarlas, y se recibió en firme la promesa de que Avila podrá celebrar todos los partidos de una u otra clase que los Reglamentos autoricen, así como desplazar sus equipos a otras localidades, entre ellas Madrid, quedando allanados los inconvenientes de índole económica que a estos planes pudieran oponerse.

Con el dirigente del Atlético Aviación, señor Touzón, se concertó un partido para el próximo mes de octubre, coincidiendo con los festejos oficiales que nuestro Ayuntamiento está organizando. Entiéndase bien que no será el partido un equipo cualquiera de jugadores desconocidos que traigan los colores y el nombre de aquel club; sino con el verdadero Atlético, en cuyo «once» naturalmente, vendrán reservas, pero de tanta categoría y de tanto nombre como los titulares; porque hay que tener en cuenta, y así lo manifestó el señor Touzón, que ese prestigioso club no tiene lo que se suele llamar tercer equipo, sino titulares y reservas, y que tanto unos como otros juegan los partidos de Primera División según las circunstancias. Pues dentro de ese núcleo se formará el equipo que se disputará en octubre una copa contra los entusiasmados muchachos del Avila C. F.

Y quede así esta noticia por hoy, aunque ya podríamos dar un

Misterioso hecho en El Barraco

Es raptada una niña de dos meses y posteriormente hallada en un pesebre

Días pasados ha ocurrido en el pueblo de El Barraco un hecho que ha despertado la mayor curiosidad e indignación en aquella localidad.

Es ello que días pasados la vecina Josefa Somoza, dejó dormida en la cuna a una niña de dos meses llamada Lauretina, hija de aquella y su esposo Eugenio Domínguez, para salir a un recado, y cuál no sería su estupor cuando a su regreso advirtió que la pequeña había desaparecido. No existía más hipótesis que, a pesar de la humilde condición de dicha familia, se trataba de un raptó.

Inmediatamente la desolada madre requirió el auxilio del vecindario y acto seguido participó también el Juzgado, siendo infructuosas todas las pesquisas realizadas para hallar a la criatura desaparecida.

A las seis horas de ocurrido el hecho, al ir a asistir al ganado que tiene a las afueras del pueblo un vecino del mismo, se vio atraído por el llanto de un niño, hallando a la raptada en el interior de un pesebre y cubierta de heno. Después de numerosas y activas gestiones realizadas por el Juzgado, ya que el asunto estaba rodeado del mayor misterio, se procedió a la detención de la joven María Grande Toribio, que merced a hábiles interrogatorios se declaró autora de mencionado hecho inducida por otra joven de la localidad, llamada Eloisa González Núñez, la cual la había dicho «que si conseguía apoderarse de la criatura y llevarla al sitio donde fué hallada, le daría cincuenta duros cuando a ella se los dieran».

Al ser detenida esta última, por sus declaraciones se deduce que la niña había de ser entregada aquella misma noche a un coche que vino de la carretera de Madrid ocupado por una señora muy elegante, lo que no pudo llevarse a efecto por el oportuno descubrimiento.

Las dos detenidas han sido conducidas a la cárcel de Cebreros, a disposición del Juzgado de Instrucción, el que continúa las diligencias para el total esclarecimiento del hecho.

35 Máquinas «CIMA» de coser y bordar vendidas ya en Avila demuestran lo que son.

Una excursión franciscana antoniana a Arenas de San Pedro

Para el próximo día 17 de octubre se está organizando en nuestra ciudad una excursión franciscana antoniana a Arenas de San Pedro con el fin de visitar el Sepulcro del Santo y los lugares Alcantarinos.

Las personas que deseen participar en esta excursión pueden informarse en el convento de San Antonio de esta capital.

Cada máquina «CIMA» lleva un certificado de la fábrica que garantiza la calidad del material.

avance de la alineación. Pero preferimos reservarlo para momento más oportuno.

Por último, los dirigentes abulenses adquirieron calzado, vestuario, balones, etc., para el Avila C. F., todo ello de la mejor calidad, es decir, exactamente igual a lo que usan los equipos de la Primera Liga.

¿Está bien por hoy la información? Pues acabemos con el simpático grito del entusiasta señor Arines «¡Hale, Avilal».

MUSSOLINI ha formado nuevo Gobierno

El Duce asume la Jefatura y el ministerio de Relaciones Exteriores

ROMA. — Mussolini ha formado Gobierno con la siguiente distribución:

Jefatura y Ministerio de Relaciones Exteriores, Benito Mussolini; secretario de la Presidencia, Francesco M. Barraco;

Interior, Guido Buffarini. Justicia, Antonio Trioglio Carranova.

Hacienda y Viviendas, Benito Pellegrini.

Defensa Nacional y Subsecretario de Guerra, mariscal Graziani.

Subsecretario de Marina, almirante Legnani.

Subsecretario del Aire, Potto.

Economía Corporativa, Ingeniero Gali.

Agricultura, doctor Moroni.

Educación Nacional, profesor Vignoli.

Comunicaciones, Arzobispo.

Obras Públicas, ingeniero Pavarelli.

Cultura Popular, doctor Mezzazoma.—EFE.

BERLIN, 25.—El comunicado del Alto Mando alemán da cuenta de que han sido evacuadas las ciudades de Smolensko y Rostau, sin impedimento del enemigo y después de ser destruidas todas las instalaciones de importancia militar.—EFE.

En Italia fué rechazado el enemigo. Sesenta y cinco aviones británicos fueron derribados.—EFE.

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 25.—El comunicado de guerra señala el avance del V Ejército británico en Italia.—EFE.

A. BALLESTEROS MEDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 287

RENATO RICCI Comisario de las Juventudes Fascistas

La organización cambiará su nombre por el de «Opera Nazionale Balilla»

ROMA, 23.—Por decreto del Secretario del Partido Republicano Fascista, Alejandro Pavolini, el secretario general de las milicias fascistas, general de División Renato Ricci, ha sido nombrado comisario de la organización de las Juventudes Fascistas.

Ricci, que ya ha dirigido la organización de las Juventudes Fascistas Italianas del «Balilla», fué, poco antes de comenzar la segunda guerra mundial, secretario general del Ministerio de Corporaciones.

El primer acto de Ricci, en su calidad de comisario de las Juventudes Fascistas, ha sido el de abolir la denominación de «Juventudes Italianas del Littorio». De ahora en adelante, se denominará «Opera Nazionale Balilla».

En un comunicado oficial, se afirma que el cambio de nombre significa la vuelta a los años principios de la educación fascista de la joven generación. A partir de este momento, la nueva organización balilla pondrá todos sus sentidos en la educación de la juventud que es el bien supremo de la nación.—EFE.

ALMACEN DE Almendras - Avellanas - Cacahuets
¡-! CASA ALDA ¡-!
SAN SEGUNDO, 9